
 

 

多職種のつながり、工夫によって薬物療法だけでなく非

薬物療法での難病患者様へのメリットが増える事、更に安

心感をもてる事を再認識しました。主治医、家族を中心に

多くの情報共有は、大切な治療のポイントになると思いま

した。有難うございました （院内 その他） 

 

 

 

日々仕事の中で患者さんから聞く話が、今回の講義の中

で、医学的なものや、薬の関係などがつながり、原因やメカニ

ズムなど理解することができた （保健所 保健師） 

 

臨床・訪問看護でパーキンソン病の方にケアを行う機会が

多いですので、その人自身をイメージしながら聴く事が出来良

かったです。仮面様顔貌の人も学生実習で会いました。 

PSPだったのですね。On-offの時の具体的にどのような身体 

援助をすれば良いか知りたかったです。 

（ピキッと動きが止まってしまった人もいました）病態生理を 

知ることが出来て良かったです 

（訪問看護ステーション 訪問看護師） 

 

薬のこと、症状のこと色々再確認することができた 

（訪問看護ステーション 作業療法士） 

 

「パーキンソニズム」と疾患があげられている方が多いの

で、今回学んだ違いや留意点などを想起しながらケアにあ

たれると思いました（訪問看護ステーション 理学療法士） 

 

普段、ケアにあたっての疑問などに対してとても分かりや

すく理解できました （病院 看護師） 



 

ユーモアを交えての講演で楽しく聞かせてもらえました。事

例を交えて分かりやすかったです （病院 ケアマネジャー） 

 

 

わかりやすくて良かったです。室温が低く感じられ途中トイレ

休憩はさんでもらえると有難いです （病院 ケアマネジャー） 

 

 

 

質問の時間が無かった事が残念です  

（診療所 訪問診療を行っている医師） 

 

とても興味深い内容でしたが、時間が短く、もう少し聞きたいと

思った。内容のわりに時間が短いと思った 

（訪問看護ステーション 訪問看護師） 

 

内容の重複している点について、もう少し各専門的なお話しを

お聞きしたかったです （病院 地域連携） 

 

症例にもう少しウエイトを置いて欲しかった （診療所 医師） 

 

事例を通して、留意点等教えて頂くともっとわかりやすいです  

（訪問看護ステーション 看護師） 

 

もう少し在宅での具体的事例があっても良かった （歯科医師） 

 


